

**ELECCIÓN
JUDICIAL 2025****“HAY PLANES DE CONTINGENCIA”, AFIRMAN**

INE blindará el sistema tecnológico para evitar fallas en el conteo de votos de candidatos a juzgadores

El escrutinio se hará en las 300 juntas distritales de manera simultánea, afirma**FERNANDO MERINO***fmerinon@elfinanciero.com.mx*

El Instituto Nacional Electoral (INE) descartó un posible colapso, por alto tráfico de datos, de la plataforma que desarrolló para contar y registrar los votos de la elección judicial del próximo 1 de junio, cómputo que por primera vez se realizará en las 300 Juntas Distritales del organismo electoral y no en casillas.

José Alberto Pérez de Acha, coordinador general de la Unidad de Servicios de Informática (USI), área que desarrolló la plataforma en tres meses, afirmó que el sistema es robusto, seguro y auditable.

Explicó que el escrutinio se realizará en las 300 juntas distritales a través de un esquema de captura doble con coincidencia perfecta.

El sistema desarrollado por la USI, alojado en la nube, permite el registro seguro de millones de votos y fue diseñado para operar con más de 15 mil capturistas de forma simultánea y cuenta con planes de contingencia ante fallas.

“Hemos hecho pruebas con hasta 21 mil capturistas al mismo tiempo y no se han registrado fallas. Hay planes de contingencia para telecomunicaciones, energía e infraestructura. Estamos preparados”, indicó.

Pérez de Acha enfatizó que el sistema no es una aplicación móvil convencional, sino “una plataforma informática desarrollada por el INE, basada en arquitectura en la nube, con altos estándares de ciberseguri-

dad, resiliencia ante fallos, y capacidades de respuesta ante ataques externos”, mismo que ha sido auditado por expertos de la Universidad Autónoma Metropolitana.

Además, incorpora mecanismos de validación cruzada, supervisión en tiempo real y trazabilidad de cada captura realizada, los cuales han sido revisados en tres simulacros para probar la funcionalidad.

El coordinador hizo un llamado a la ciudadanía a confiar en el INE, “tiene el talento técnico y la experiencia institucional para garantizar que cada voto cuente, y cuente bien”.

Agregó que durante la jornada electoral del próximo 1 de junio, la ciudadanía podrá dar seguimiento al cómputo de votos a través de transmisiones en vivo desde cada junta distrital y consultar, en tiempo real, el avance del cómputo mediante el portal oficial del instituto.